
Protokoll  der Jahreshauptversammlung  des Förderkreises 3. Welt am  
11.06.08, Ratsstube  
 
Anwesend: 16 Mitglieder lt. Anwesenheitsliste 
 
Beginn:  ca. 20.00 Uhr 
 
Begrüßung durch  den 1. Vorsitzenden Klaus Krebaum. Es wurde eine  
Schweigeminute zum Andenken an unsere Mitglieder Frau Ukarim, Fr. Moser, Fr. Motzenbecker, 
H. Kassel, H. Punessen, die im Laufe  2007 gestorben sind. 
 
Top 1 Bericht des Vorstandes: 
Der 1.Vorsitzende erinnerte daran,  dass der Empfang einer 4-köpfigen Delegation aus Dourtenga 
im Rahmen der 850. Jahrfeier von Brühl  als Höhepunkt des Jahres 2007 für den Förderkreis 3. 
Welt. galt. 3 Wochen lang wurden der Bürgermeister Charles Salouka, der Schulinspektor Felix 
Segda, die Dorfhebamme Salamatha und der Jungunternehmer Aziz Segueda betreut. Neben ein 
umfangreiches Touristik- Programm wurden auch Besuche bei hier ansässige Firmen sowie 
mehrere Arbeitssitzungen absolviert. Die Kosten hierfür wurden zu ¾ von der Gemeinde und ¼ 
vom Förderkreis übernommen. Dieses Besuch half uns auch die persönliche Kontakte mit unseren 
Gäste zu vertiefen und das Vertrauensklima unserer Zusammenarbeit zu verbessern.  
 
Aktiven Eintritte des Förderkreises in der Öffentli chkeit :  
� Monatlicher Stammtisch am letzten Montag in der Ratsstube  
� Teilnahme am Sommerfest Rohrhof 
� Teilnahme bei der Ausstellung „Dekorative Malerei“ in der Villa Meixner.  
� Dezember Teilnahme beim Adventsbazar der SPD  
� Die Patenschaften der Schulkinder werden mit einem großen Echo seitens der Brühler Bürger 

begleitet 
  
Projekte 2008 in/für Dourtenga : 

1. Projekt für unterernährte Kinder (Erkennung, Beratung, Versorgung, Behandlung) 
2. Erweiterungsbau der Entbindungsstation 
3. Ein Gebäude zur Ausbildung von Mädchen zu Schneiderinnen 
4. Vermittlung und Weiterführung der Unterstützung durch Schulpatenschaften (noch sehr 

viele Kinder auf unseren Listen warten auf Patenelt ern) 
5. Medikamentenlieferung 

 
 
Top 2 a  Bericht des Kassenwartes: 
 
Derzeitiger Mitgliederstand: 84 (davon 2 neue, 2 Austritte, 1 Wegzug, 5 Verstorbene) 
Kassenstand per 19.05.08: 57.903,07 EUR 
2,44 % Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen, 68,05 % aus Spenden, 5,55 % aus Aktivitäten 
Aufschlüsselung der Einnahmen und Ausgaben: siehe 2 Blätter Bericht des Kassenwartes. 
 
 
Top 2b Bericht über die Patenschaften: seit August 2004 wird dieses  wichtige Anliegen durch 
Ursula Laucks und Daniela Gust betreut.  
Kontostand per 18.05.08 18.898,53 EUR 
Derzeit werden 202 Kinder, davon 128 in der Grundschule, 68 im College  und 6 im Lycee betreut. 
143 Kinder sind noch zu vermitteln , gehen jedoch schon zur Schule.  
 
Top 3 Bericht der Kassenprüfer: 
Herr Dr. Göck und Herr Laucks (z. Zt. im Urlaub) haben die Kassen am  19.05.08 geprüft, sowohl 
die Hauptkasse als auch die Patenschaftskasse und alles für in Ordnung befunden. Die 
Finanzsituation ist gut und die Kassenführung ist einwandfrei. Die Prüfer freuen sich über die gute 
Zusammenarbeit mit Toni Dvorak, so dass die Prüfung leicht zu machen ist. H. Dr. Göck richtete 



seine entsprechende Dankesworte an Toni Dvorak . Beide Kassenprüfer empfehlen die Entlastung 
des Kassenwartes. Dies wurde einstimmig  befürwortet. 
 
Top 4 Entlastung des Vorstandes: 
 
Der Antrag zur Entlastung des Vorstandes wurde durch Herrn Lothar Ertl eingebracht. Die 
Versammlung bescheinigte dem Vorstand, daß er die Partnerschaft mit Dourtenga sehr gut voran 
bringt, die Entlastung wurde einstimmig angenommen  
 
 
Top 5 Satzungsänderung 
Der Vorstand schlägt folgende Neufassung von § 6 der Satzung vor : 
Dem Vorstand gehören an 

a) der 1. Vorsitzende 
b) der 2. Vorsitzende 
c) der Kassierer 
d) der Schriftführer 
e) bis zu fünf Beisitzer  
f) der Ehrenvorsitzende 

Der Vorschlag wird einstimmig  angenommen. Eine Mitteilung an das Vereinsregister wird 
schnellstmöglich erfolgen. 
 
Top 6 Wahl des Kassenwartes und weiterer Beisitzer 
 
6 a Der bisherige Kassenwart Herr Toni Dvorak tritt aus familiären Gründen aus. Er wird von der 
Versammlung für seine gute Arbeit bedankt. 
 Die neue Kandidatin Fr. Karin Rabach-Friedrich wird vom 1. Vorsitzenden kurz vorgestellt. Sie 
wird einstimmig  gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
6 b Als weitere Beisitzer werden folgende Personen kurz vorgestellt : Frau Gabriele Rösch sowie 
Frau Ursula Laucks und Frau Daniela Gust (beide Damen verwalten bekanntlich das 
Patenschaftskonto). Die Versammlung wählt alle 3 Damen einstimmig . Sie nehmen die Wahl an. 
 
Top 7  Vorbereitung des Rohrhofer Straßenfestes 20/ 21.07.08 und des Afrika-Tages  
21.09.08 
Der Vorstand appelliert an die Versammlung bei der Abhaltung beider Festen bei der 
Standbesetzung (Bewirtung sowie PR-Aktivitäten) behilflich zu sein. Freiwillige Helfer werden 
gebeten sich alsbald zu melden. 
 
Top 8 Verschiedenes  
Die Homepage des Förderkreis im Internet ist inzwischen realisiert worden. Die Adresse lautet 
www.Dourtenga-bruehl.de  
H. Mehrer wird wegen der Vermittlung von H. Müller für die Gestaltung gedankt. Toni Dvorak zeigt 
in einem kurzen Überblick über den PC + großen Bildschirm welche Informationen über den 
Förderkreis und Dourtenga dort zu finden ist. 
 
Top 9 Bericht der Delegationsreise nach Dourtenga i m Januar 2008 
Renate Dvorak und Klaus Krebaum berichten anhand von Fotos von ihrer kürzlich erfolgten Reise. 
Dies untermalt in beeindruckenden Weise wie der finanzielle Einsatz der Brühler Bevölkerung zur 
positiven Entwicklung der Situation vor Ort beiträgt : Wasserversorgung, Gesundheitsvorsorge, 
Schule etc. 
 
Ende der Sitzung gegen 22.00 Uhr. 
 
Verteiler : Vorstand 


